

Au feu, les Eudistes eurent 25 tués, les Bénédictins, 10, les Pères des Missions africaines, 21, les Dominicains 29, les Pères des Missions étrangères 45, les Rédemptoristes 38, les Pères Blancs du cardinal Lavignerie 48, les Pères du St-Esprit 52, les Capucins 39, les Franciscains 18, les Assomptionnistes au moins une vingtaine, les Lazaristes 15, les Oblats de Marie 18, les Salésiens 10, les Jésuites 162, les Trappistes 58. Et parmi les Congrégations des Frères, pour ne citer que les plus nombreuses, les Frères de Ploermel ou de la Mennais comptèrent 30 morts, les Frères du Sacré-Cœur 29, les Frères Maristes 94, et les Frères des Écoles chrétiennes 115.

Si l'on ajoute à ces chiffres celui des religieux grièvement blessés, infirmes, mutilés, on verra dans quelle mesure les Ordres religieux — sans compter les 3,000 prêtres séculiers morts au champ d'honneur — ont payé à la France l'impôt du sang.

Ce sont des faits à rappeler à l'heure où certaine presse reprend avec plus de haine la guerre antireligieuse.

**Prix d'honneur.** — A la dernière séance publique de l'Académie française où se sont distribués les prix annuels pour des ouvrages particulièrement méritants, le clergé a été largement à l'honneur, comme il l'était au mérite.

Le prix de poésie fut remporté par M. Jacques Debout (l'abbé Roblo pour un poème : *Les Morts fécondes*). Le prix de la langue française a été attribué à Mgr Lemaître. Parmi les autres lauréats, citons Mgr Landrieux, évêque de Dijon, pour sa *Cathédrale de Reims*, Mgr Batifol, pour ses *Leçons sur la Messe* ; le chan. Crosnier, le P. Mainage, l'abbé Pourrat, Mgr Kanengieser, pour divers ouvrages religieux. D'autre part, les œuvres catholiques, récompensées par des prix de vertu sont multitude.

**Nouvel évêque de Nancy.** — On se rappelle que Mgr Ruch devenu, à la mort de Mgr Turinaz, évêque de Nancy, fut, peu de temps après, nommé évêque de Strasbourg.

Le Souverain Pontife vient de lui nommer un successeur à Nancy, en la personne de M. le chanoine de la Celle, vicaire général honoraire de Moulins.

Né en 1863, ordonné prêtre en 1886, M. de la Celle était doyen du Chapitre et directeur général des œuvres diocésaines.

Il avait, comme directeur général des œuvres, une situation très importante dans son diocèse et s'occupait avec un spécial dévouement des œuvres de jeunesse et des œuvres de presse. Il était le fondateur et le directeur de la *Croix de l'Allier*.

Le sacre de Mgr de la Celle a eu lieu dans la cathédrale de Moulins, le 11 février. Il a été présidé par Mgr Penon, évêque de Moulins, assisté de NN. SS. Boutry, évêque du Puy, et Caillot, évêque de Grenoble, tous deux anciens vicaires généraux de Moulins.